
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《ビ ジ タ ー 紹 介》
　○　みゆき野飯山 RC
　　会長　藤田　恭一様、島田英里子様

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。
　　　先月、3 月 30 日に、市役所第一庁舎西側に

整備された広場「桜スクエア」にて完成式典
が開催され、以前からご報告していましたよう
に市内 5 つのロータリークラブで各クラブ一本
ずつ、計 5 本のサトザクラの成木を寄贈したと
いうことで 5 ロータリークラブの代表がご招待
いただき、加藤市長より感謝状をいただいてま
いりました。掲示版に掲載してありますのでご
覧ください。約千平方メートルの芝生広場を囲
んでサトザクラ 25 本、シダレザクラ 5 本が植
えられています。夜はライトアップされている
そうであります。国道 19 号側に面した中央付
近の桜の木に 5 ロータリークラブ名が書かれた
プレートが設置されていますので、広場に寄る
ことがありましたらご確認いただきたいと思い
ます。

　　　式典後にご案内いただき、広場内を見学さ
せていただきましたが、広場はイベント会場と
しての使用や災害対応の拠点ともなっていて、
災害時に火をたく「かまど」としても使えるベ
ンチや、下水道のマンホールに断水時でも使
えるマンホールトイレ、またソーラーパネルの
街灯等が設置されています。

　　　桜と言えば、3 月の下旬から今月上旬にかけ
て春と言うより、初夏を思わせる陽気に一気に
桜が開花、満開となり観光関係者は早すぎる
開花満開状況にイベント日程とのズレ等に困惑
し、ライトアップの前倒し等対応に追われてい
るようであります。

　　　千曲市森・倉科地区や松代町のアンズ畑は
6 日の強風のため全体の 6 ～ 7 割の花が散っ

てしまい「アンズまつり」の一部の催しを中止
する決定をしたということだそうであります。

　　　昨日は、青年会議所時代からの上越・新潟・
高崎の友人等と毎年恒例としている上越、高
田公園での花見に出かけて来ました。北信地
区の住人である私どもにとっては桜の名所と言
えば伊那の高遠城址より、上越高田公園の桜
の方が馴染みが深いと言う方も多いのではな
いかと思います。新幹線で上越妙高まで18 分、
そこからタクシーで高田公園まで 10 分足らず、
本当に近くなりました。高田公園並びにその周
辺に約 4000 本の桜と露店も数多く連なり、大
変美しく、賑やかで青森の「弘前公園」・上野
の「恩賜公園」と並んで日本三大夜桜の一つ、
また桜名所 100 選にも選ばれている「高田城
100 万人の観桜会」は今年 4/6 日～ 22 日まで
の開催予定でありますが、すでに 4 日には満
開となり 7 日には早くも散り始めとなったそう
であります。しかしここ数日の寒の戻りのおか
げか、桜の種類によっては、ほぼ満開状態の
桜も鑑賞できましたし、桜が散る、花吹雪舞う

「サクラロード」の情景も風情 ( ふぜい ) があっ
てこの時期ならではの「桜」を楽しむ事ができ
ました。

　　　懇親会は友人が営む武蔵野酒造、かつて高
田藩の武家屋敷が配置された上越市西城町に
あるのですが、その敷地内に約 660 平方メー
トルの立派な日本庭園を備えた「楽酔亭」とい
う、非常に歴史由緒ある、別邸で行われました。

　　　久々に会った友人等と酒を酌み交わしなが
ら楽しいひと時を過ごしてまいりました。

　　　来週 18日は当クラブの観桜会でありますが、
残念ながら城山の桜は見頃を過ぎてしまって
いるかと思いますが、「花より何とか」宴会主
体のロータリーの観桜会であります。鹿熊ガバ
ナー補佐もいらっしゃいます。大いに楽しんで
いただきたいと思います。

　　　4 月に入りまして、本年度も四分の三が過ぎ
ました。例会も本日を含めて残り9 回となりま
した。いよいよカウントダウンが始まったなと
実感しております。

ロータリー：変化をもたらす
ROTARY : MAKING A DIFFERENCE

平成30年4月11日  第2,447回
平成30年4月18日  第2,448回 No. 2,193号

会長 ： 田中　清一　・　幹事 ： 関口　浪男　・　会員サービス委員長 ：愛甲　宏明
E-mail : neast-rc@valley.ne.jp

URL : http://www.valley.ne.jp/~neast-rc/



　　　こういう話をすると思わず頬が緩んでしまい
ますが、本年度の重要項目のインターアクト地
区大会もまだ残っております。本日のプログラ
ム「クラブフォーラム」は第一回インターアク
ト地区大会実行委員会全体会議に振り変えさ
せていただきます。　　

　　　また、2016 年規定審議会の決定に伴う定
款の変更ですが、ご案内しましたように当ク
ラブのホームページに記載いたしました。ホー
ムページ左側のナビゲーション「リンク」内に
PDF で記載しておりますのでご覧いただきた
いと思います。

　　　本年度の重点項目を中心に、残り気を抜か
ず果たすべき役割をしっかり務め、良い形で
次年度に引き継ぎたいと思っております。

　　　引続き、会員諸兄のご協力をよろしくお願い
します。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございました。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：中澤　　勝君、倉石　智典君
　　　　　　 吉川　雅也君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。
　　ご夫人： 篠原　寿人君（昭子さん）
　　　　　　夏目　　潔君（真澄さん） 
　　　　　　堤　　満弘君（由紀子さん）
　　　　　　鎌倉　孝光君（哲子さん）
　　　　　　石黒　宏之君（葉子さん）
　　　　　　堀江　　等君（倫代さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　4 月入会の皆様おめでとうございます。
　　和田　晶宜君 16 年、加藤　秀俊君 4 年
　　吉川　雅也君  2 年、山本　英夫君 2 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　◦インターアクト地区大会 実行委員会について

承認いたしました。
　◦新会員入会の件
　　木村昌彦氏（株）トーエネック長野支店長　

（鈴木一郎君の後任）の入会を承認いたしまし
た。来週の観桜会からご出席です。よろしくお
願いします。

　◦退会申し出の件
　　大変残念ですが、今井用一君より退会届が提

出され、これを受理いたしました。
　○　例会変更のお知らせ
　　長野南 RC 5 月 21日（月）おにぎり例会の
  ため時間と場所を変更。
  ＊定刻受付はいたしません。
  5 月 28日（月）定款に基づく休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  6 月 11日（月）定款に基づく休会。

  ＊定刻受付はいたしません。
  6 月 25日（月）最終夜間例会の
  ため時間を変更。
  ＊定刻受付はいたしません。
　　上田西 RC 5 月 3日（木）祝日（憲法記念日）
  の為、休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  5 月 24 日（木）大輪時にて座禅
  例会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  6月14日（木）例会日を6月9日“R
  の森例会”に変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  6 月 28日（木）夜間例会（最終
  例会）の為、時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
 上田東 RC 4 月 18日（水）移動例会のため
  場所を変更。
  ＊定刻受付はいたしません。
  5 月 2日（水）祝日のある週の為、
  理事会の決定により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  5 月23日（水）40 周年記念例会
  の為、時間を変更。
  ＊定刻受付はいたしません。
  5 月 30日（水）理事会の決定に
  より休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  6 月 27日（水）年度最終夜間例
  会のため時間を変更します。
  ＊定刻受付をいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 53名 22名 31名 41.5%
前々回　3月14日 訂正出席率　68%

《ニコニコボックス》
　誕 生日 祝 い：倉石　智典君、中澤　　勝君
　夫人誕生祝い：石黒　宏之君、篠原　寿人君
　　　　　　　　堀江　　等君
　在 　 籍 　 賞：山本　英夫君
　○　2017 ～ 2018 年度四分の三が過ぎました。

引き続き、会員増強、インターアクト地区大会
などへのご協力をよろしくお願いします。

 田中会長、関口幹事
　○　次週は歓桜会、サービス委員会の皆様よろ

しくお願いします。インターアクト地区大会ま
で2ヶ月です。皆様のご協力お願いいたします。

 佐藤　忠幸君
　○　春が来ました！社長、退任しました！！
 横田　一尊君

《本日のプログラム》
　○　インターアクト地区大会
　　第一回実行委員会全体会議
　○　横田　一尊実行委員長挨拶
　○　佐藤忠幸君より配布資料について説明



平成30年4月18日　観桜会

《ゲスト紹介》
　○　北信第二グループ
　　ガバナー補佐　鹿熊　厚様
　○　長野東ローターアクトクラブ 
　　会長　松浦　秀泰さん
　　幹事　大村　剛さん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。
　　　本日は昨年 7 月の事前訪問から 4 回目とな

りますが、鹿熊ガバナー補佐をお迎えしての恒
例の「観桜会」であります。

　　　鹿熊ガバナー補佐におかれましてはおくつ
ろぎいただきまして、楽しんでいただければと
思います。

　　　鹿熊さん所属の長野北ロータリークラブで
は、毎年「山の神」で観桜会を開催している
と聞いております。今年は先週の 12 日に開催
され「懇親会の北ロータリー」といわれるよう
に、大勢の奥さんが参加され盛大に開催され、
満開の桜を楽しまれたと伺っております。

　　　さて、今年の桜前線は 3 月下旬から 4 月の
上旬に掛けて、春というより初夏を思わせる陽
気に一気に開花満開となり、残念ながら本日城
山の桜も見頃は過ぎてしまいました。観桜会と
いうことで「桜」「花見」についての豆知識を
調べてきましたので、幾つかご紹介させていた
だきたいと思います。

　　　お花見といえば現代では桜ですが、奈良時
代ではお花見と言えば「梅」だったようです。
現存する最古の和歌集『万葉集（まんようしゅ
う）』に、桜をよんだ歌が 43 首に対して、梅を
よんだ歌は 110 首以上あります。

　　　当時は桜よりも香りが高い、中国から伝来し
た梅に人気があったようであります。

　　　しかし、平安時代に作られた『古今和歌集』
には、桜が 70 首、梅が 18 首となり、人気が
桜になっています。

　　　これは 894 年の遣唐使廃止も影響している
ようで、遣唐使の廃止により、中国文化の影
響が少なくなり日本独自の文化が発展しはじ
め、日本古来の花である桜が注目をあびてきた
ということであります。

　　　お花見の代表的な「桜」といえば、ソメイ
ヨシノ。全国各地の開花予想日を対象としいる
桜も主にソメイヨシノであります。

　　　ソメイヨシノは園芸用、鑑賞用に「エドヒガ
ンザクラ」と、「オオシマザクラ」を交配して
できた雑種だそうです。

　　　オオシマザクラの花が大きい特徴と、エドヒ
ガンザクラの花の後に葉が出てくる特徴、それ

ぞれの「好いところ取り」をして観賞には最適
な「ソメイヨシノ」が誕生したということであ
ります。

　　　桜の葉っぱにはクマリンという毒があるそう
であります。この毒には意味があるようで、桜
が周辺の地面の養分を充分にとるため、雨の
日などに葉が落ちることで毒をあたりにまき、
桜の周りに他の植物、雑草等が生えないよう
にしているそうです。

　　　ここで心配なのが、桜の葉が付いている桜
餅です。桜餅を葉っぱごと食べる方もいらっ
しゃるかとおもいますが、桜餅にはもちろん桜
の葉が使われてはいるのですが、クマリンはご
く少量では問題ないそうです。サプリメントな
どで摂取しない限りは、1日の許容摂取量を超
えることは、まずないようです。

　　　　クマリンの影響がでるくらい桜餅をたくさ
ん食べようとしても、その前に糖尿病とか別の
病気になってしまうだろうと思います。

　　　お花見の時に売っている花見団子の 3 色に
も意味があるようであります。

　　　ピンクは桜の花で春・白は雪の色で冬・緑
は新緑の色で夏を表しているそうです。

　　　しかし、このなかに秋がありません。秋がな
いのは何故かというと、これは『秋がない』と
いうことで『飽きがこない』。つまり、食べ『飽
きない』という言葉遊びが入っているというこ
とだそうです。

　　　ちなみに、『花より団子』の団子も、花見団
子からきているといわれています。

　　　最後に桜の語源を紹介したいと思います。
諸説ありますが、『古事記』や『日本書紀』に
登場する『コノハナ サクヤ ヒメ』という美し
いお姫様が語源という説があります。

　　　コノハナ『サクヤ』ヒメの『サクヤ』が『サ
クラ』に変化したといわれています。

　　　美しいお姫様が語源だなんて、本当に日本
人は昔から桜をこよなく愛していたんだと思い
す。

　　　以上、桜に関する豆知識をご紹介して会長
報告とします。ありがとうございました。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 53名 32名 21名 60.37%
前々回　3月28日 訂正出席率　69.38%

《ニコニコボックス》
　夫人誕生祝い : 堤　　満弘君、夏目　　潔君
　　　　　　　　岩井　　敏君
　在 　 籍 　 賞 : 加藤　良雄君



　○　鹿熊ガバナー補佐の来訪を心より歓迎申し
上げます。 田中会長、関口幹事、奥山 SAA

　○　鹿熊ガバナー補佐いらっしゃいませ。
 篠田　諭君
　○　会員サービス委員会の皆様ご苦労様です。6

月のインターアクト地区大会ご協力よろしくお
願いします。 佐藤　忠幸君

　○　お花見です。花がなくてもお花見です！会員
サービス委員会の皆さん準備お疲れ様。

 横田　一尊君

《新 会 員 紹 介》
　○　堤会員増強委員長
　○　（株）トーエネック
　　長野支店長　木村　昌彦氏
　　（鈴木一郎君の後任）

《ご 　 挨 　 拶》
　○　木村　昌彦君
　　　いつもお世話になっております。4 月 1日付

で、鈴木の後任としてトーエネック長野支店の
支店長に着任しました木村と申します。どうぞ
よろしくお願いいたします。

　　　長野方面には出張などで時折伺ったことは
ありますが、腰を落ち着けて勤務することは初
めてでございます。まさか当地で働き、暮らす
ことになろうとは思ってもおりませんでした。
愛知県に住んでいますので単身赴任生活とな
りますが、不安というよりも、色々なことを体
験しようと考えて、正直ワクワクしております。

　　　仕事はもちろん精いっぱい務めさせていた
だこうと思いますが、折角の機会ですから長野
での思い出をたくさん作り、当地での生活を満
喫しようと考えております。皆様からは当地の
名物、名所旧跡などをご教示いただけたら幸
いでございます。

　　　今後とも、これまで同様お引き立てください
ますよう、どうかよろしくお願い申し上げます。

《本日のプログラム》
　○　観桜会

《地区研修・協議会》
　○　4 月 8日（日）　松本大学

《4月25日のプログラム》
　○　会員卓話
　　堀江　等君

《4月25日のメニュー》
　○　和食
　　・刺身　鯛桜〆、ホタルイカ
　　・鰆ふき味噌焼き、筍照り焼き、あさり生姜煮
　　・鶏治部煮、ヨモギ麩、更し葱、木の芽
　　・鯛ご飯、漬物、なめこ味噌汁
　　・桜アイス、抹茶生チョコレート

=次回例会予告=

《5月2日休会》

《5月9日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《5月9日のメニュー》
　○　和定食
　　・刺身　カツオたたき、薬味
　　・ミョウガ一式
　　・焼物　鶏とぼごうのサラダの照り焼き
　　・小鉢　ホタルイカ、イカ松笠、ぬた
　　・食事　グリンピースご飯、なめこ汁、漬物
　　・水菓子　果物（メロン、苺）



観 桜 会
司　　会：鈴木　智也君
開会挨拶：田中会長
ご 挨 拶：北信第二グループ
　　　　　ガバナー補佐　鹿熊　厚様
　　　　　長野東ローターアクトクラブ
　　　　　松浦会長
乾　　杯：原　　徹爾君
中 締 め：岡宮　照行君　

場 所：「萬佳亭」


